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будут работать до 20 че
ловек. А через два года 
наберем до 100 человек. 
Примерно такое же коли
чество персонала будем 
использовать на контрак
тной основе в качестве

ходимы для выполнения 
работ по проектам в рам
ках Славутичской лабора
тории. Известно, что прак
тически вся научная база, 
связанная с вопросами 
поддержки объектов атом
ной энергетики, осталась 
после распада СССР за 
пределами Украины. Но в 
нашей стране нет сегодня 
организации , способной 
восполнить этот пробел. 
Надеемся, что со временем

подобная организация мо
жет быть создана на базе 
нашей лаборатории.

-А хватит ли сил?
- Сегодня отнюдь. А зав

тра хватит. Основную став
ку в развитии и укрепле
нии лаборатории делаем 
на славутичскую  моло
дежь. 8 тысяч детей - это и 
есть наш резерв. Уже сей
час в период летних кани
кул мы приглашаем сту 
дентов на работу к нам с 
надеждой, что после окон
чания вузов эти люди при
будут на постоянную ра
боту. Со временем плани
руем на нашей базе от

крыть филиал вуза. С этой 
целью в проект лаборато
рии вклю чено создание  
учебных классов, в том чис
ле компьютерного обуче
ния, и для изучения инос
транных языков. В этих же 
аудиториях будет происхо
дить подготовка и пере
подготовка операторов уп
равления реактором, спе
циалистов по ремонту обо
рудования АЭС, специали
стов в области радиаци
онной защиты.

- Перспектива отрад
ная. Но люди необходи
мы вам уже сегодня.

- В этом году у нас

- С ПОЯВЛЕНИЕМ на
шей лаборатории, пола
гаем, появилась реальная 
возможность осуществить 
главную цель: создать в 
Славутиче дополнитель
ные рабочие места для 
трудоустройства высоко
квалифицированной ча
сти персонала, высвобож
дающегося в связи с вы
водом из эксплуатации 
энергоблоков ЧАЭС, - ска
зал А. Носовский. - Ис
пользование  
и н т е л л е к т у 
ального  п о 
тенциала со- 
т р у д н и к о в  
ЧАЭС, имею 
щих гр о м а д 
ный п р а кти 
ческий опыт в 
ряде отрас
лей, связанных 
с атом ной 
энергетикой , 
позволит, как 
нам представ
ляется, р е 
шить целый 
ряд проблем, 
а к т у а л ь н ы х  
для Украины.
Прежде всего, 
это проблемы 
ядерной и радиационной 
безопасности, обращения 
с радиоактивными отхо
дами, снятия с эксплуа
тации атомной энергети
ки, улучшения экол о ги 
ческой ситуации Черно
быльской зоны отчужде
ния, дезактивации, пре
вращения объекта “Укры
тие” в экологически ста- __ 
бильную систему. Сюда 
же прибавим вопросы 
медицины, радиобиоло
гии, радиоэкологии, под
готовки и переподготов
ки кадров.

- Но есть ли для  
этого силы у города и 
станции?

- Конечно. Однако 
понадобится  привлечь 
специалистов и научных 
работников из ведущих 
научных центров Украины, 
России, Беларуси, а так
же развитых стран. Осно
вываясь на знаниях, опы
те украинских и зарубеж
ных коллег, работая рядом 
с ним и, специалисты  
ЧАЭС пройдут опред е 
ленную специальную под
готовку и получат допол
нительные знания в тех 
областях, которые необ

временных работников.
- Но сегодня у вас 

и двум десяткам людей 
тесновато...

- Временно размеща
емся в помещении ком
пьютерного центра ЧАЭС. 
Но в ноябре этого года 
лаборатория получит но
вый офис площадью две 
тысячи квадратных мет
ров, рядом с отелем “Ев
ропейский” . Должен от
метить, что создание но
вых площадей стало воз
можным благодаря техни
ческой и финансовой по
мощи М инистерства  
энергетики США. Кстати, 
США пока единственная 
страна, на деле поддер
живающая работу Черно-

б ы л ь с к о г о  
центра и его 
отделения в 
Славутиче.

- О дним  
словом,сно
ва: заграни
ца нам п о 
может...

- О сн о в 
ные расходы 
по созданию 
лаборатории 
несет Черно
быльская АЭС, 
которая на 
ходясь не в

самом лучшем экономи
ческом состоянии, изыс
кивает средства на раз
витие нового в Славути
че дела. Несмотря на их 
нехватку, будем делать 
все возможное, чтобы в 
ближайшее время Славу
тичская  лаборатория 
международных исследо
ваний и технологий на
чала приносить пользу и 
ЧАЭС, и городу, Славути- 
чу, и государству в це
лом.
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